



# Saldo positivo para Querétaro en 2013

Por: Rafael Camacho

Querétaro

29/12/2013 7:18 pm

Querétaro consiguió metas fijadas, aunque tuvo sus altibajos.

**El 2013 está a punto de concluir y en automático dar paso al 2014, que será el último año completo de la actual administración estatal y el inicio de la cuenta regresiva para consolidar las promesas que se establecieron desde campaña, así como culminar aquellas acciones que están en ejecución.**

La lista de retos y peticiones por parte de la ciudadanía es larga y el tiempo parece poco, sin embargo, a pesar de tener varios pendientes en fila, este año lograron posicionar a la entidad de manera positiva en varias materias.

El estado de Querétaro destacó en materias como seguridad, economía, finanzas y buenas calificaciones para el titular del Ejecutivo estatal, José Calzada Rovirosa. A continuación los reconocimientos que recibió la entidad durante 2013:

- El mandatario estatal, José Calzada, se ubicó en el primer lugar en el ranking de los mejores gobernadores del país, elaborado por la empresa de opinión Covarrubias y Asociados. El estudio de opinión consideró la gestión de gobierno del primer trimestre del 2013.
- El estado de Querétaro se ubicó este año en el lugar número 17 a nivel nacional del Índice de Transparencia y Disponibilidad de la Información Fiscal (ITDF), elaborado por la consultoría Aregional. La buena noticia es que este año fue la segunda entidad con mejor avance respecto a 2012 en materia de transparencia fiscal, al aumentar seis lugares en el ranking.
- Querétaro se clasificó como “la ciudad más habitable de México” en lo que se refiere a calidad de vida, según un documento publicado por el Gabinete de Comunicación Estratégica, una empresa nacional que se dedica a realizar estudios y evaluaciones.
- La obra de “El Gran Paso Acueducto” recibió el premio CEMEX 2013, categoría infraestructura, por su destacada solución constructiva, conceptual, técnica y estética, en beneficio de la ciudadanía.
- De acuerdo a la calificación que recibió Querétaro por parte del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), logró escalar 10 posiciones, pasando del lugar 28 al 18 a nivel nacional en información presupuestal.
- Querétaro se posicionó como el segundo estado del país dentro del Índice de Paz en México 2012 que realiza el Institute for Economics and Peace (IEP), lo que significa que bajó un lugar dentro del ranking, respecto a la medición anterior. Sin embargo se mantuvo entre los tres estados más pacíficos que son: Campeche, Querétaro e Hidalgo.
- Querétaro fue reconocido dentro de los primeros lugares en el Premio Nacional de Innovación 2013, que otorgan el Instituto Nacional del Emprendedor (INADEM) y la Secretaría de Economía (SE), donde se destacan indicadores como sofisticación de mercados e innovación en empresas.
- La Calificadora internacional Fitch ratificó la calificación “AA (mex)” de la deuda pública del estado de Querétaro, que significa muy alta calidad crediticia; y modificó de estable a positiva la perspectiva de la misma.
- El municipio de Querétaro obtuvo el “Premio Nacional al Desarrollo Municipal 2013”, luego de participar en el Programa Agenda Desde lo Local, que es una metodología desarrollada por la Secretaría de Gobernación, a través del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (INAFED).

**No obstante hubo calificaciones que fueron poco alentadoras para la administración que encabeza Calzada Rovirosa.**

- El Centro de Investigación para el Desarrollo (CIDAC) publicó un estudio que colocó a la entidad entre los últimos cinco lugares en el ranking nacional en cuanto a Mejora Regulatoria, siendo exactos en el lugar 28 de 32.
- Querétaro es una de las tres entidades del país más contaminadas con residuos peligrosos, según la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) en su Programa Sectorial 2013-2018, publicado el pasado 12 de diciembre en el Diario Oficial de la Federación.
- La contaminación atmosférica ocasiona 79 muertes prematuras al año en Querétaro, señaló un estudio que realizó el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) y que fue presentado el pasado mes de septiembre.